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VERBALE  

CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE N. 1 

19 settembre ’17 

 

La seduta inizia alle ore 21.15 

Presiede il Presidente Verter Tursi 

Verbalizzante: Marco Pratelli 

Scrutatori: Sagliocco, Rindi, Cirri 

 

Consiglieri in carica: 

                      Nominativo                      P/A                 Nominativo                      P/A 

BORTOLUZZI MASSIMO P  MARRACCINI LEONHARD A 

BUFFONI ANDREA P  ORSELLI ROBERTO  P 

BURCHI  ALESSANDRO P  PRATELLI MARCO P 

CARLI ELEONORA  P  RINDI SIMONA P 

CIRRI CARLO ALBERTO P  SAGLIOCCO SILVESTRE  P 

DUCHINI ELEONORA  P  SBRANA MICHELE P 

FRANCESCONI  SANDRO A  SIGHIERI MARCO P 
GHIONZOLI ANTONIO P  TARSITANO DANIELA  P 

GORI GIACOMO P  TORRIGIANI PIERO P 

GRILLI VIOLETTA IONE P  TURSI VERTER  P 

 
1. Approvazione verbale seduta del 20/6/2017  

Approvato all’unanimità 
 

• Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente relazione in merito alla Festa del Calambrone, organizzata 
dal Parco Migliarino, San Rossore, Massaciuccoli, a cui hanno partecipato 
varie associazioni e lo stesso CTP1. Quanto è emerso potrà essere 
argomento di approfondimento nei lavori delle commissioni. Su richiesta 
del Presidente interviene anche il sig. Toni, rappresentante della 
Confesercenti per i bagni, che sottolinea l’importanza di questo memento 
come sottolineando la necessità di allargare il periodo di ospitalità sul 
Calambrone.  
Altra comunicazione sulla riunione del Comitato Comunale dello Sport 
lunedì 4 settembre, informando che è stato approvato il calendario di 



utilizzo delle palestre scolastiche da parte delle società sportive. È 
stato inoltre chiarito il programma dei lavori per il Campo Sportivo di 
Marina di Pisa attualmente non utilizzabile. 
Passa la parola alla Consigliera Comunale Virginia Mancini che comunica 
che il prossimo 11 ottobre sarà intitolata la sala del Consiglio del CTP1 a 
Paolo Mancini. 
 

2. Danni relativi alla gravità dell’evento meteorologico del 9-10 

settembre. 

Relaziona in merito il presidente Tursi sottolineando i gravi danni causati 
da questa eccezionalità alle strutture economiche, alle abitazioni e anche 
alle persone. Seguono interventi del Vicepresidente Burchi che ringrazia 
tutti i volontari che hanno alleviato le difficoltà di molti cittadini, in 
particolare in Via Maiorca, La consigliera Rindi testimonia direttamente 
la situazione degli allagamenti in varie strade di Marina di Pisa. Anche la 
situazione Tirrenia è stata critica. Sottolinea inoltre la necessità di una 
maggiore cura delle caditoie che sono sempre intasate. 
Torrigiani osserva che la dimensione dell’evento è stato eccezionale, su 
Marina di pisa sono caduti 270 mm di piaggia, Questi episodi ci danno una 
precisa dimensione delle zone a rischio pertanto è necessario richiedere 
uno straordinario stanziamento e impegno considerando che Boccadarno 
è uno dei luoghi di maggiore piovosità.  Dobbiamo fare una ricognizione 
dei punti di maggiore disagio per facilitare subito una rete di 
comunicazione che permetta interventi celeri. 
Buffoni testimonia che a Tirrenia e Calambrone abbiamo avuto un 
allagamento diffuso. In particolare a Calambrone occorre un intervento 
completo delle griglie piovane.  
Carli chiede di conoscere perché non sia più una sede stabile della 
protezione civile. Un punto sul litorale di pronto intervento diventa 
fondamentale per prevenire questi fenomeni atmosferici. 
Interviene il rappresentante degli stabilimenti Balneari (Antonio), 
sottolinea la necessità della presenza di un distaccamento sul territorio 
di una squadra di pronto intervento in occasione delle allerte meteo. 
Occorre una maggiore attenzione alla pulizia dei tombini ricercando una 
migliore qualità del servizio dalle ditte che hanno competenza tra cui 
Fiumi e Fossi. 
Sagliocco precisa che gli stradini non esistono più e quindi si chiede chi 
ha la competenza di intervenire. 
Al termine del dibattito il presidente Tursi legge un Ordine del Giorno 
specifico (agli atti d’ufficio). L’ordine del giorno è messo in votazione ed 
è approvato all’unanimità dei presenti. 
 

3. Relazioni Lavori Commissioni: 

Il Presidente Tursi, sottolinea la soddisfazione del lavoro svolto dalle 
commissioni nel periodo estivo. Da la parola ai coordinatori per una breve 
sintesi. 



a. Sociale e Sanità, relaziona la coordinatrice Violetta Ione Grilli (verbale 
agli atti d’ufficio) 

b. Scuola, Cultura e Sport, relaziona la coordinatrice Daniela Tarsitano 
(verbale agli atti d’ufficio). Il consigliere Cirri interviene in merito alle 
attività del Circolo Culturale Giannini e della convenzione con il Teatro 
Verdi. 

c. Turismo e attività produttive relative, relazione il coordinatore 
Michele Sbrana (verbale agli atti d’ufficio) 

d. Ambiente, relaziona il coordinatore Roberto Orselli (verbale agli atti 
d’ufficio). Informa degli incontri con la popolazione che risiede nelle 
zone dove sarà attiva la raccolta porta a porta e delle riunione tenutesi 
con i tecnici dell’Amministrazione e delle società che gestiscono la 
raccolta dei rifiuti. 

e. Urbanistica, relazione il coordinatore Giacomo Gori (verbale agli atti 
d’ufficio) 

 
Al termine delle relazioni si procede con gli interventi. La consigliera Rindi fa 
presente che molti punti di raccolta collassano per la quantità di carta e 
plastica. Occorre quindi chiedere una intensificazione della raccolta. Il 
consigliere Torrigiani esprime la sua preoccupazione sul tipo di servizio che 
Geofor erogherà soprattutto nel periodo estivo, sottolinea che la raccolta dei 
rifiuti presenta criticità. Il coordinatore Orselli esprime una precisa necessità 
di intervenire fin da ora per calibrare bene la raccolta nel periodo estivo. 
Interviene il rappresentante dell’associazione dei bagni, sottolineando la 
necessità di fare la raccolta in modo mirato e magari chiedendo se possono 
intervenire anche altri soggetti privati nella raccolta. Burchi precisa che 
questa strada era già stata percorsa senza però dare alcun esito positivo. 
Interviene il rappresentante degli stabilimenti balneari della Confesercenti 
(Tinozzo) il quale sottolinea la necessità di migliorare il sistema di raccolta dei 
rifiuti. La consigliera Carli fa presente che questo sistema di raccolta parte un 
po’ alla carlona e appare chiaro che non c’è una precisa programmazione della 
raccolta dei rifiuti generati dai turisti sia nel periodo estivo che durante le 
festività. Buffoni chiede di conoscere le specifiche competenze delle società 
che si occupano della raccolta (Geofor, Euroambiente, Avr, ecc). Nel merito 
interviene il presidente Tursi che ribadisce la necessità di conoscere le 
specifiche competenze nella raccolta rifiuti. Teniamo conto che l’obiettivo è 
quello di ridurre l’indifferenziato rispetto alla raccolta del differenziato; sul 
litorale siamo appena al 40%. Geofor ha la competenza in merito. Sottolinea 
che la raccolta differenziata è un problema di civiltà che spetta a noi cittadini. 
Abbiamo chiesto che il limite della sperimentazione sia al 31 dicembre per 
essere pronti per il prossimo periodo estivo. Seguono altri interventi tra cui il 
vicepresidente Burchi che suggerisce di esaminare anche altre realtà italiane 
tra cui la costa romagnola che ha significative percentuali di raccolta negli 
stabilimenti balneari. Ghionzoli fa una precisazione in merito alla relazione 
letta dal coordinatore della commissione Urbanistica in merito alle difese a 
mare precisando la criticità del tratto che comprende il ristorante Roca De 



Mar. Segue l’intervento di un cittadino (Marco) che riprende la difficoltà di 
organizzare bene sia la raccolta che la possibilità di far trovare ai turisti i 
cestini per lasciare i rifiuti. La consigliera Rindi evidenzia la preoccupazione sia 
per il porta a porta nell’area del villaggio dei pescatori, sia per la pulizia delle 
ghiaie. Il presidente Tursi precisa che il CTP1 ha intrapreso rapporti con l’AC 
per superare le criticità che potranno verificarsi in questa prima fase di 
sperimentazione, invita tutti a segnalare gli aspetti da migliorare.  

 
4. Interrogazione/Mozione “transito velocipedi durante la chiusura del 

lungomare” viene presentata dal Vicepresidente A. Burchi, che espone la 
mozione. Intervengono i consiglieri Sagliocco, Bortoluzzi, questi precisa 
la normativa che regola l’uso delle biciclette negli orari di chiusura, la 
consigliera Tarsitano chiede di esaminare la possibilità di regolamentare 
le piste ciclabili da Marina a Tirrenia. Il Consigliere Burchi raccomanda 
che il problema del transito delle biciclette durante la chiusura del 
lungomare di Marina di Pisa, sia risolto prima della prossima stagione 
estiva.  
 

5. Mozione sul fenomeno di abbandono indiscriminato dei rifiuti sul 
Litorale, viene presentata dalla consigliera E. Carli. Il Presidente Tursi, 
visto il contenuto della mozione e il percorso già avviato per la cura del 
nostro territorio, aggiorna il punto a dopo l’incontro con l’AC. 
 

Il Presidente informa che, insieme al consigliere Sagliocco, avranno un incontro 
con PISAMO per definire le risorse provenienti dagli incassi della sosta a 
pagamento, da destinare alle opere da realizzare sul litorale tra cui indica il 
superamento delle barriere architettoniche e le misure per la riduzione della 
velocità.  
 
La seduta termina alle 22,57 
 


